

Marktgemeinde Neudorf bei Staatz**Gemeindenachrichten 05 / 2011**

Tel.: 02523/8314, FAX: 02523/8314-9

☒: gemeinde@neudorf.co.at, Homepage: www.neudorf.co.at

Parteienverkehr:

Dienstag: 08:00 – 12:00 Uhr und 16:00 – 19:00 Uhr

Freitag: 08:00 – 12:00 Uhr

24. Juni 2011

Feuerbrand

Im Gemeindegebiet von Neudorf ist die hochinfektiöse Pflanzenkrankheit „Feuerbrand“ aufgetreten. Feuerbrand ist eine gefährliche Pflanzenkrankheit, **für Mensch und Tier besteht allerdings keine Gefahr!**

Die leicht übertragbare Krankheit wurde als Quarantänekrankheit eingestuft und unterliegt deshalb der **MELDEPFLICHT** eines **jeden Gemeindebürgers!** Daher ersucht die Marktgemeinde Neudorf, verdächtige Pflanzen umgehend am Gemeindeamt zu melden.

Krankheitsbild:

- Blätter und Blüten befallener Pflanzen welken plötzlich und verfärben sich braun oder schwarz
- Triebspitzen krümmen sich aufgrund des Wasserverlustes oft hakenförmig nach unten
- Über den Winter hinweg bleiben an den verbrannt aussehenden Zweigpartien die abgestorbenen Blätter und geschrumpften Früchte hängen (Fruchtmumien)

Befallsverdächtige Pflanzen oder Pflanzenteile sollen wegen hoher Verschleppungsgefahr **nicht berührt** werden.

Die Bekämpfung des Feuerbrandes erfolgt folgendermaßen:

- Ein Verdachtsfall wird durch den Feuerbrand-Beauftragten der Gemeinde abgeklärt.
- Danach erfolgt eine Besichtigung durch den Feuerbrand – Sachverständigen.
- Im Fall eines Auftretens von Feuerbrand werden die betroffenen Pflanzenteile vom Maschinenring professionell entsorgt.

Die Gemeinde ersucht, betroffene Pflanzen nicht selbst zu roden oder auszuschneiden! Dadurch wird die Krankheit meist nur noch weiter verbreitet.

Es können folgende Pflanzen vom Feuerbrand befallen sein:

OBSTGEHÖLZE	ZIER- UND WILDGEHÖLZE	
Apfel	Zwergmispelarten	Vogelbeere, Apfelbeere
Birne	Weiß- und Rotdorn	Zierapfel
Quitte	Feuerdorn	Wollmispel
Mispel	Mehlbeere, Speierling, Elsbeere	Glanzmispel
	Felsenbirne	Schein- und Zierquitten

Aktuelle Informationen und Fotos von befallenen Pflanzen finden Sie auf der Amtstafel und auf der Homepage der Marktgemeinde Neudorf.

Ihr Bürgermeister



Karl Krückl